

193 - ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE LA EVOLUCIÓN DE LA EDUCACIÓN FÍSICA Y EL DEPORTE EN CUBA.

MAYRA LIBRADA FONSECA CARVAJAL.
 ESCUELA INTERNACIONAL DE EDUCACION FISICA Y DEPORTE.
 SAN JOSE, PROVINCIA LA HABANA, CUBA
 mayrafc@eiefd.co.cu

Resumen:

En el artículo se realizan algunas consideraciones que tienen como propósito reflexionar sobre la historia de la educación física y el deporte en Cuba, a partir de la valoración de los principales momentos en su evolución, es pertinente esclarecer que las etapas del desarrollo socioeconómico nacional e internacional han determinado históricamente el de la pedagogía y la práctica de educación física y deporte en el país.

Etapas cruciales en esta evolución.

- Principales momentos del desarrollo hasta finales del siglo XVIII.
- Papel y lugar del aspecto institucional durante el siglo XIX.
- El siglo XX hasta 1959..

El 23 de febrero de 1961 se firma la Ley 936 para la creación del Instituto Nacional de Deporte y Recreación (INDER) acontecimiento institucional que marca el despegue de Cuba hacia las cumbres olímpicas, establece las premisas para el avance del deporte con masividad, concepciones estratégicas, criterios organizativos y métodos de trabajo que sirven de paradigma y brújula a los demás países del continente. Fabio Ruiz Vinagueras plantea:

"El deporte es un elemento de la consolidación de la identidad nacional, la participación de los atletas cubanos en terrenos deportivos internacionales y sus triunfos posteriores han ayudado a dar a conocer factores y rasgos esenciales de la cubanía".

Los logros del deporte cubano, la cultura adquirida por el pueblo, el desarrollo intelectual en la esfera, los importantes avances de la medicina deportiva y otros renglones más, son el fruto genuino de aquellos primeros pasos hace más de 40 años.

Está demostrado que hay una relación de dependencia del desarrollo de la práctica de la educación Física respecto al desarrollo socioeconómico del país, la orientación de la política gubernamental y lo favorable o no de la situación internacional; en cada momento del devenir histórico de la nación cubana.

Palabras claves: Educación Física, Deporte y Evolución

CUBA. ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE LA EVOLUCIÓN DE LA EDUCACIÓN FÍSICA Y EL DEPORTE EN

Resumo:

No artigo se realizam algumas considerações que tem como propósito reflexionar sobre a história da educação física e o esporte em Cuba, a partir da reflexao dos principais momentos em sua evoluçao, é pertinente esclarecer que as etapas do desenvolvimento socioeconómico nacional e internacional ha determinado historicamente o da pedagogia e da prática da Educação Física e Esporte no país.

Etapas cruciais en esta evoluçao.

- Principais momentos do desenvolvimento até o finais do século XVIII.
- Lugar e papel do aspecto institucional durante o século XIX.
- O século XX até 1959.

A data de 23 de fevereiro de 1961 se assina a Lei 936 para a criação do Instituto Nacional de Esporte e Recreacao (INDER) acontecimento institucional que marca o salto de Cuba até os auges olímpicos, estabelece as condições básicas para o avance do esporte com masividade, estratégicas, criterios organizativos e métodos de trabalho que servem de paradigma e bússola aos demais países do continente. Fabio Ruiz Vinagueras plantea:

"O esporte é un elemento de consolidação da identidade nacional, a participação dos atletas cubanos em terrenos esportivos internacionais e seus triunfos posteriores ha ajudado em dar a conhecer fatores e características essenciais da cubanía".

Os logros do esporte cubano, a cultura adquirida pelo povo, o desenvolvimento intelectual na esfera, os importantes avances da medicina esportiva e outras ações, sao o fruto genuino daqueles primeiros passos, ha mais de 40 anos atrás.

Está demostrado que ha uma relação de dependencia do desenvolvimento da prática da Educação Física com respeito ao desenvolvimento socioeconómico do país, a orientacao da política governamental é favorável ou nao da situação internacional; en cada momento do acontecimento histórico da nação cubana.

Palavras chaves: Educação Física, esporte e Evolução.

Mayra Librada Fonseca Carvajal.

Rua: 385. Nº: 37945. apt: 24 /166 e 168 Rpto Mulgoba .Santiago de las Vegas

R Boyeros Ciudad Habana, Cuba Telefone: 6928302

mayrafc@eiefd.co.cu